
Das Land Nordrhein-Westfalen und die

Europäische Union unterstützen die Beratungs-

stellen Arbeit bei ihrer Tätigkeit. Das Land und

die EU wollen, dass Sie Hilfe erhalten.

Die Beratungsstellen Arbeit in der Region

tauschen sich auch regelmäßig aus, um Ihnen

noch besser helfen zu können.

Mehr zum Thema Beratungsstellen Arbeit

finden Sie unter:

Regionalagentur Emscher-Lippe

c/o WiN Emscher-Lippe GmbH

Herner Str. 10

45699 Herten

Ansprechpartnerin: Sarah Wettig

sarah.wettig@emscher-lippe.de

02366 / 10 98 47

www.ra-el.deW
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GELSENKIRCHEN

BOTTROPRECKLINGHAUSEN
Diakonisches Werk im Evangelischen 
Kirchenkreis Recklinghausen gGmbH 

Kaiserwall 19

45657 Recklinghausen 
Ansprechpartnerin: Andrea Baegerau 

02361 / 93 664 - 53
a.baegerau@diakonie-kreis-re.de 

bsa@diakonie-kreis-re.de

Ökumenisches Arbeitslosenzentrum 

Recklinghausen e.V.

Sauerbruchstr. 7

45663 Recklinghausen 
Ansprechpartnerin: Lena Schäfer 

02361 / 99 65 07 

schaefer@oealz.de

Referat für gesellschaftliche Verantwortung im 

Ev. Kirchenkreis Gelsenkirchen und Wattenscheid

Pastoratstr. 4-6

45879 Gelsenkirchen 

Ansprechpartner: Christoph Marschall 

0209 / 38 94 89 73

christoph.marschall@ekvw.de

Caritasverband für die Stadt Gelsenkirchen e.V.

Bochumer Str. 9

45879 Gelsenkirchen

Ansprechpartner*in: Oliver Adam, Mehtap Hamurcu

0209 / 60 489 516

oliver.adam@caritas-gelsenkirchen.de

mehtap.hamurcu@caritas-gelsenkirchen.de

Caritasverband der Stadt Bottrop e.V.

Hochstr. 17

46236 Bottrop

Ansprechpartner: Robert Lipinski

02041 / 132 07 18

robert.lipinski@caritas-bottrop.de

Stand: November 2021

BERATUNGSSTELLEN 
ARBEIT

Hilfe bei Arbeitslosigkeit und 
gegen Arbeitsausbeutung

EINFACHE
SPRACHE

BERATUNG - ORIENTIERUNG - BEGLEITUNG
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DIE BERATUNGSSTELLEN 
ARBEIT HELFEN

HILFE GEGEN 
ARBEITSAUSBEUTUNG

HILFE BEI BEHÖRDEN 
UND LEISTUNGEN

BERATUNG ÜBER ARBEIT           ARBEIT SUCHEN / BEWERBUNG

REDEN SIE MIT ANDEREN

wenn Ihnen gekündigt wurde.
	
bei der Suche nach einer neuen Arbeit.
	
bei der Erstellung von Bewerbungen.
	
bei der Beantragung von Geld.
	
damit Sie Briefe von Behörden besser verstehen.
	
wenn es Probleme mit den Behörden gibt.
	
sie zeigen Ihnen, wo Sie weitere Hilfe finden 
(Anwälte, weitere Beratung).

Ihr Chef oder die Chefin hat Ihnen gekündigt; 
der Arbeitsvertrag wurde nicht verlängert.

Die Kündigung kam nicht schriftlich.

Ihre Arbeit ist gefährlich und schädlich 
für Ihre Gesundheit.

Sie haben keine Schutzkleidung und 
Schutzausrüstung.

Der Arbeitgeber hat Ihren Ausweis behalten.

Sie finden keine (andere) Arbeit.

Sie haben keine Bewerbungsunterlagen 
oder brauchen Unterlagen für die Arbeit.

Der Arbeitgeber bezahlt Ihnen nicht 
den Mindestlohn.

Sie erhalten keinen oder weniger Urlaub.

Wenn Sie krank sind oder Urlaub haben 
bekommen Sie kein Geld.

Sie müssen mehr Stunden arbeiten 
als erlaubt.

Sie sind krank und können nicht arbeiten.

Ihre Miete ist teuer und Sie brauchen 
Wohngeld.

Sie haben zu wenig Geld zum Leben.

Der Brief von der Behörde ist falsch.

Rufen Sie uns an oder kommen Sie zu uns. 

Können Sie eine Frage mit Ja beantworten?

Dann kommen Sie zu uns. 

Wir helfen Ihnen! 

Können Sie eine Frage mit Ja beantworten?

Dann kommen Sie zu uns. 

Wir helfen Ihnen! 

Können Sie eine Frage mit Ja beantworten?

Dann kommen Sie zu uns. 

Wir helfen Ihnen! 

Was ist Arbeitsausbeutung? Wofür können Sie Geld bekommen?

Treffen und reden Sie mit anderen in 

unseren Räumen.

BERATUNG
ORIENTIERUNG
BEGLEITUNG


